

Objekttyp: **TableOfContent**

Zeitschrift: **Geographica Helvetica : schweizerische Zeitschrift für Geographie
= Swiss journal of geography = revue suisse de géographie =
rivista svizzera di geografia**

Band (Jahr): **66 (2011)**

Heft 4

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Geographica Helvetica

Swiss Journal of Geography

Revue Suisse de Géographie

Rivista Svizzera di Geografia

Jahres-Inhaltsverzeichnis

2011

66. Jahrgang

**Herausgeber
Editors**

Rita Schneider-Sliwa (Basel)
Benedikt Korf (Zürich)
Emmanuel Reynard (Lausanne)
Thomas Mosimann (Hannover)

**Wissenschaftlicher Beirat
Editorial Board**

Martin Boesch, St.Gallen
Juliet Fall, Genève
Andrew Goudie, Oxford
Wilfried Haerberli, Zürich
Felix Kienast, Birmensdorf und Bern
Wilhelm Kuttler, Essen
Bertrand Lévy, Genève
Max Maisch, Zürich
Peter Meusburger, Heidelberg
Ulrike Müller-Böker, Zürich
David Newman, Beer Sheva
Etienne Piguët, Neuchâtel
Denis Retailié, Bordeaux
Daniel Schaub, Basel und Aarau
Izhak Schnell, Tel Aviv
Heinz Veit, Bern
Doris Wastl-Walter, Bern

**Finanzielle Unterstützung
Financial Support**

sc | nat ⁺

Swiss Academy of Sciences
Akademie der Naturwissenschaften
Accademia di scienze naturali
Académie des sciences naturelles

**Trägerschaft
Sponsor**

Verband Geographie Schweiz – Association Suisse de Géographie (ASG)
und Geographisch-Ethnographische Gesellschaft Zürich (GEGZ)

**Internet
Geographica Helvetica online**

www.geographicahelvetica.unibas.ch

Copyright 2011

Verband Geographie Schweiz – Association Suisse de Géographie (ASG)
und Geographisch-Ethnographische Gesellschaft Zürich (GEGZ)

ISSN 0016-7312

Alle Rechte, auch die des auszugsweisen Nachdrucks, der photomechanischen Wiedergabe, der Herstellung von Mikrofilmen und der Übersetzung sowie jeder Art elektronischer Wiedergabe und Verwertung vorbehalten.

**Druck
Printing house**

FO-Fotorotar, Gewerbestrasse 18, CH-8132 Egg ZH, E-Mail: info@fo-fotorotar.ch

Heft 1 – Forms, places and processes: tracing geographies of architecture through design competitions

| | |
|---|-------|
| VAN WEZEMAEEL JORIS | |
| Forms, places and processes: tracing geographies of architecture through design competitions | 2-4 |
| Introduction to the special issue | |
| SILBERBERGER JAN | |
| Organizing the space of possibilities of an architectural competition | 5-12 |
| CHUPIN JEAN-PIERRE & CARMELA CUCUZZELLA | |
| Environmental standards and judgment processes in competitions for public buildings | 13-23 |
| VOLKER LEENTJE & JURIAAN VAN MEEL | |
| Dutch design competitions: lost in EU directives? Procurement issues of architect selections in the Netherlands | 24-32 |
| PAISIOU SOFIA | |
| Four performances for the New Acropolis Museum. When the politics of space enter the becoming of place | 33-41 |
| BRADE ISOLDE, NEUGEBAUER CAROLA & KONSTANTIN AXENOV | |
| Grosswohnsiedlungen in St. Petersburg zwischen sozialräumlicher Polarisierung und Persistenz | 42-53 |

Heft 2 – Kritische Infrastrukturen: Vulnerabilität, Raum und sozio-technische Komplexität

| | |
|--|---------|
| HASSELMANN FRANZISKA | |
| Kritische Infrastrukturen: Vulnerabilität, Raum und sozio-technische Komplexität – Einführung zum Themenheft | 74-75 |
| HASSELMANN FRANZISKA | |
| «Infrastrukturplanung» und «Schutz kritischer Infrastrukturen» in der Schweiz: explorative Studie zur Heterogenität der kollektiven und diskursiven Steuerung einer Ambivalenz | 76-83 |
| NOVEMBER VALÉRIE | |
| Rester connecté à tout prix? Vulnérabilité des infrastructures critiques et gestion de crise | 84-91 |
| TOLEDO SILVA RICARDO | |
| Integration of hydraulic infrastructure in metropolitan São Paulo. Prospects of change in a context of growing vulnerability | 92-99 |
| NEUMAN MICHAEL | |
| Infrastructure planning for sustainable cities | 100-107 |
| HODSON MIKE & SIMON MARVIN | |
| The politics of governing cities, infrastructures and resource flows: spaces of reproduction or reconfiguration? | 108-114 |
| DIRKSMEIER PETER | |
| Der Fremde als Katalysator für Inventionen: kommunale Innovationsförderung auf Grundlage der Unbestimmbarkeit von Handlungsfolgen | 115-121 |
| BORS DORF AXEL & RODRIGO HIDALGO | |
| Fragmentierende Stadtentwicklung unter Bedingungen der Globalisierung – Ergebnisse aus Santiago de Chile | 122-131 |
| WARBURG FLORIAN | |
| Konsequenzen des zweiten demographischen Übergangs für den ländlichen Raum. Alternative Konzepte zur Nahversorgung aufgezeigt an der Region Nordhessen | 132-139 |

Heft 3 – Environmental changes and pre-Columbian human impact in the Amazon region. With a special focus on the Llanos de Moxos, Bolivia

| | | |
|--|---|---------|
| VEIT HEINZ | Environmental changes and pre-Columbian human influence in the Amazon region – an introduction | 162-163 |
| PLOTZKI ANNA, MAY JAN-HENDRIK & HEINZ VEIT | Review of past and recent fluvial dynamics in the Beni lowlands, NE Bolivia | 164-172 |
| LOMBARDO UMBERTO, CANAL-BEEBY ELISA & HEINZ VEIT | Eco-archaeological regions in the Bolivian Amazon. An overview of pre-Columbian earthworks linking them to their environmental settings | 173-182 |
| LANGSTROTH PLOTKIN ROBERTO | Biogeography of the Llanos de Moxos: natural and anthropogenic determinants | 183-192 |
| MAY JAN-HENDRIK | The Río Parapetí – Holocene megafan formation in the southernmost Amazon basin | 193-201 |
| MAYLE FRANCIS E. | A review of Holocene rainforest ecotonal dynamics at opposite ends of the Amazon – Bolivia <i>versus</i> Colombia | 202-207 |
| BEHLING HERMANN | Holocene environmental dynamics in coastal, eastern and central Amazonia and the role of the Atlantic sea-level change | 208-216 |

Heft 4 – Evolution, Innovation und Unternehmertum in neuen Industrien

| | | |
|--|---|----------------------------------|
| MAYER HEIKE | Evolution, innovation and entrepreneurship in emerging industries: introduction to the special issue | 230-232 |
| CAMPOS SILVA PEDRO & BRITTA KLAGGE | Branchen- und Standortentwicklung der Windindustrie in globaler Perspektive: kontinuierliche Pfadentwicklung und die Rolle der Politik | 233-242 |
| MENZEL MAX-PETER & JOHANNES KAMMER | Unterschiede der Evolution von Industrien in «Varieties of Capitalism» – eine Überlebensanalyse der Windanlagenhersteller in Dänemark und den USA | 243-253 |
| BINZ CHRISTIAN & BERNHARD TRUFFER | Technological innovation systems in multi-scalar space. Analyzing an emerging water recycling industry with social network analysis | 254-260 |
| MAYER HEIKE & JOSEPH CORTRIGHT | The role of culture, consumption and community in cluster development: the case of Portland's athletic and outdoor industry, Oregon (USA) | 261-270 |
| APPEL ALEXANDRA, FRANZ MARTIN & MARKUS HASSLER | Migros Türk – ein (trans-) nationales Unternehmen und Prozesse der Globalisierung im türkischen Lebensmitteleinzelhandel | 271-280 |
| LAMOUR CHRISTIAN | Le grand-régionalisme. Du décloisonnement étatique partiel à la territorialité-réseau | 281-288 |
| Buchbesprechungen/Book reviews/Comptes rendus | | 54-66, 140-154, 217-223, 289-295 |
| Neue Literatur/New literature/Nouveaux livres | | 67-71, 155-159, 224-227, 296-299 |

Geographica Helvetica

Swiss Journal of Geography

Revue Suisse de Géographie

Rivista Svizzera di Geografia

Jahres-Inhaltsverzeichnis

2011

66. Jahrgang

Verband Geographie Schweiz – Association Suisse de Géographie (ASG)
und Geographisch-Ethnographische Gesellschaft Zürich (GEGZ)

Herausgeber Editors

Prof. Dr. Rita Schneider-Sliwa
Geographisches Institut
Universität Basel
Klingelbergstrasse 27
CH-4056 Basel, Switzerland
Tel.: +41-61-267 36 44 (Sekretariat)
Fax: +41-61-267 07 29
E-Mail: Rita.Schneider-Sliwa@unibas.ch

Prof. Dr. Benedikt Korf
Geographisches Institut
Universität Zürich-Irchel
Winterthurerstrasse 190
CH-8057 Zürich, Switzerland
Tel.: +41-44-635 52 40
Fax: +41-44-635 68 48
E-Mail: benedikt.korf@geo.uzh.ch

Prof. Dr. Emmanuel Reynard
Institut de géographie
Université de Lausanne
Quartier Dorigny, Bâtiment Anthropole
CH-1015 Lausanne, Switzerland
Tel. +41-21-692 30 65
Fax: +41-21-692 30 75
E-Mail: Emmanuel.Reynard@unil.ch

Prof. Dr. Thomas Mosimann
Institut für Physische Geographie und
Landschaftsökologie
Leibniz Universität Hannover
Schneiderberg 50
D-30167 Hannover, Germany
Tel./Fax: +49-51 1-762 44 93/762 39 84
E-Mail: mosimann@phygeo.uni-hannover.de

Manuskripte und Buchbesprechungen erbeten an

Geographica Helvetica
Schriftleitung, Lic. phil. Veronika Frei
Geographisches Institut, Universität Basel
Klingelbergstrasse 27
CH-4056 Basel, Switzerland
Tel.: +41-61-267 09 71
Fax: +41-61-267 07 29
E-Mail: veronika.frei@unibas.ch

Sekretariat, Charlotte Ciprian
Geographisches Institut, Universität Basel
Klingelbergstrasse 27
CH-4056 Basel, Switzerland
Tel.: +41-61-267 36 44
Fax: +41-61-267 07 29
E-Mail: charlotte.ciprian@unibas.ch

Contributions and re- quest for book reviews may be sent to

Erscheinungsweise

Jährlich erscheinen 4 Hefte. Bezugsbedingungen: Für Mitglieder der Geographisch-Ethnographischen Gesellschaft Zürich ist der Bezugspreis im Mitgliedsbeitrag enthalten. Für die Mitglieder der ASG-Regional- und Fachgesellschaften beträgt der Jahresabonnementspreis CHF 40.–. Die Zeitschrift kann durch den Buchhandel oder direkt vom Verlag bezogen werden: das Einzelheft zu CHF 20.–, das Einzelabonnement in der Schweiz zu CHF 90.– und im Ausland zu CHF 106.–. Adressänderungen bitte der Fotorotar AG melden.

Information for subscribers

The journal is published four times a year. For members of the Geographisch-Ethnographische Gesellschaft Zürich the price for the journal is included in the membership fee. For members of the regional branches of the Swiss Association of Geography the annual subscription rate is CHF 40.–. Other persons may order from any book store or directly from the publisher. The cost of a single issue is CHF 20.–, the annual subscription rate is CHF 90.– (domestic) and CHF 106.– (foreign), plus postage. Please notify Fotorotar AG regarding address corrections.

Mode de parution

4 numéros annuels. Conditions d'abonnement: Pour les membres de la Geographisch-Ethnographische Gesellschaft Zürich, le prix d'achat de la revue est compris dans la cotisation. Pour les membres des sections régionales de l'Association Suisse de Géographie, le prix de l'abonnement annuel se monte à CHF 40.–. Par ailleurs, la revue peut être commandée soit en librairie, soit directement chez l'éditeur. Le prix du numéro s'élève à CHF 20.–, celui de l'abonnement annuel à CHF 90.– à l'intérieur de la Suisse et à CHF 106.– pour l'étranger. Prière d'indiquer tout changement d'adresse à Fotorotar AG, s.v.p.